

## INICIAN CRUCES TERRESTRES A EU CON LARGAS FILAS

En garitas madrugan

Desde las primeras horas del lunes los cruces no esenciales a EU iniciaron. A pie o en vehículos y con certificado de vacunación en mano, llegaron miles que hicieron largas filas en las garitas de San Ysidro y Otay, en Tijuana, y en la de Calexico, en Mexicali.



TRAS LA REAPERTURA DE LA FRONTERA

## Mexicanos cruzaron desde el primer minuto de ayer a EU

Dos mujeres y un joven, los primeros visitantes en pasar de Coahuila a Texas

El reloj marcó las 00:00 horas y un grupo de personas originarias de Monclova, Coahuila, dos mujeres y un adolescente, fueron los primeros visitantes en cruzar el Puente Internacional II, Piedras Negras-Eagle Pass, Texas.

En la guardarraya, el presidente municipal de Piedras Negras, Coahuila, Claudio Bress Garza, platicó con los viajeros, quienes dijeron haber madrugado para el viaje y dirigirse de compras y al casino a probar suerte.

Con emoción, fueron recibidos por el mayor de la ciudad texana, Luis Sifuentes, y el jefe de la Oficina



Página: 1,38

\$64,700.56

de Aduanas y Protección Fronteriza, Paul de Rincón, quienes les dieron la bienvenida y agradecieron la visita.

La restricción impuesta por el gobierno estadounidense, que limitó los cruces a turistas, dejó pérdidas en el estado de Texas por 164 billones de dólares; en la ciudad de Eagle Pass, arriba de 15 comercios cerraron de forma definitiva y otra cantidad similar recortó personal para subsistir.

"Quiero mandar saludos a toda nuestra gente de México, aquí estamos sus vecinos de Eagle Pass, y les quiero decir que son todos bienvenidos; los extrañamos, somos ciudades hermanas", dijo Luis Sifuentes, alcalde de Eagle Pass.

En tanto, en Baja California, ya desde el domingo, muy cerca de la medianoche, se notó el aumento de viajeros, y desde el primer minuto de este lunes los primeros turistas llegaron con certificado de vacunación en mano para cruzar a pie o en sus vehículos. Una fila de carros se fue acomodando en espera de que dieran las 00:00 horas para iniciar el cruce.

Las garitas de San Ysidro y Otay, en Tijuana, junto con la de Calexico, en Mexicali, mostraron el mismo comportamiento de turistas listos para internarse a Estados Unidos.

En Chihuahua, aunque en la frontera de Ciudad Juárez con El Paso, Texas, empresas, viajeros y autoridades de ambos lados se prepararon para enfrentar un caos ante el gran número de personas que se esperaba en los cruces internacionales, el flujo transcurrió con normalidad.

A las 7:30 horas de ayer, cruces como el de Puente Libre lucieron vacíos, y, hasta las 10:00 horas, la tardanza para pasar del lado mexicano al estadounidense fluctuaba de uno a cinco minutos.

La víspera varias personas hicieron fila para ingresar al vecino país y evitar las cinco horas de espera que autoridades norteamericanas vaticinaban días antes, por el posible incremento de viajeros.

Del otro lado, las tiendas que habitualmente son visitadas por los paisanos se quedaron a la espera de la ola de compradores.

Sucursales de establecimientos como Burligton, Marshall, Ross, Target, Dillars, Cielo Vista, Macys, Walmart y Best Buy se prepararon con mercancía diversa para ofrecer a sus clientes mexicanos, que llegaron a cuentagotas.

Por último, en Tamaulipas no se registraron largas filas, como se esperaba. En Nuevo Laredo se llevó a cabo una ceremonia con motivo de esta reapertura a la que asistieron los alcaldes de Laredo, Pete Saenz; Carmen Lilia Canturosas, de Nuevo Laredo; Juan Carlos Mendoza, cónsul en Nuevo Laredo; los senadores Américo Villarreal y José Narro, así como las diputadas Ana Laura Huerta y Gabriela Regalado.

—— Con información de Magda Guardiola, Erik Matías, Samuel García y Perla Reséndez/Corresponsales



La recepción. Los mexicanos visitantes en Texas fueron recibidos por el mayor de Eagle Pass, Luis Sifuentes, y el jefe de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza, Paul de Rincón.

Las pérdidas. La restricción impuesta por el gobierno estadounidense dejó pérdidas en el estado de Texas por 164 billones de dólares.

"Quiero decir que son bienvenidos; los extrañamos, somos ciudades hermanas"

## **LUIS SIFUENTES** Mayor de Eagle Pass



486 cm2



VUELTA. Veinte meses después, automovilistas se volvieron a formar en la garita de San Ysidro, en Tijuana, para ir a EU.

